
Réunion de bureau de la section tennis de l’ASM Tennis
Lundi 28 octobre 2024

Les membres du conseil :
Julie Ade Présente Stéphane Karamardian Présent

Florence Bedu Présente Alexis Moussine
Pouchkine

Présent

Claire Bouinot Ferry Excusée Phoebe Strouts Présente

Alice Clisson Présente Carlos Teles Excusé

Xavier Desnos Excusé Charles Verzaux Présent

Invités :
Vincent Liégard
Directeur sportif

Présent Pierre Josse
Responsable compétition

Présent

Ordre du jour
● Compétition

○ Équipes fanions : résultats, recrutement, bilan financier
○ Ecole de compétition :

■ évolution des effectifs (y compris compétition vs compétition
libre), bilan financier (y compris stages)

■ profils prometteurs et détection au sein de l'école de tennis
● Buvette les mercredis et samedis
● Animations (Journée du Tennis Féminin, retour sur l’animation nouveaux

adhérents)
● Retour réunion mairie
● Point contrats
● Elections Comité, Ligue, Fédération
● Arbitrage : formation des jeunes compétiteurs, formation au club
● Tournoi Senior +
● Règles pour la création/maintien d’équipes (compatibilité avec disponibilité

des terrains + répartitions des joueurs)
● MOJJO

Approbation du CR du 4 septembre 2024
Le compte rendu de la réunion du 4 septembre 2024 est approuvé.

Compétition
Présentation par Pierre
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Équipes fanion
● Equipe 1 femmes :

○ Montée en prénationale en 2025
○ Pour assurer la montée en Nationale en 2026, une des deux joueuses

étrangères de l’année dernière viendra jouer 4 ou 5 matchs. La montée
n’est pas garantie, elle dépendra des résultats de nos joueuses 3 et 4.

○ Il est difficile de recruter des joueuses de 2nde série car il y en a peu
dans la région et peu au club (elle ne pourrait d’ailleurs pas s'entraîner
avec Véronika).

● Equipe 1 hommes :
○ Montée en Nationale 2 en 2025, niveau jamais atteint par le club
○ Recrutement d’un joueur 1200 ATP, -4/6, ⅙
○ Discussion sur les ambitions du club: montée jusqu’en Pro B comme

Clamart? Il ne faut pas manquer d’ambition, mais la Pro B impose un
cahier des charges et des coûts qui ne sont pas gérables par le club.

Centre de compétition
Des critères de classement ont été présentés il y a 3 ans, avec un délai pour l’atteinte
d’objectif.
Une communication est faite chaque année aux parents en réunion en début d’année
et en individuel en fin d’année.
Ces critères ont permis de passer d’une situation de départ de :

● 73 joueurs subventionnés à 30%
à la situation suivante :

● 65 joueurs dont 27 subventionnés à 30% et 38 à 10%
● Parmi les 27 joueurs en niveau 1 :

○ 4 enfants de 11 ans et plus répondant aux critères
○ 23 enfants de moins de 11 ans pour lesquels les critères ne

s’appliquent pas encore
Le budget pour la compétition est consacré essentiellement au U10. Le reste permet
de prendre en charge 70 enfants, en stage, en accompagnements en tournois.
Ceci ne prend pas en compte les accompagnements en rencontres d’équipe.
Le budget de la compétition est donc globalement stable avec des sommes
redirigées vers les plus jeunes (U10) et les plus prometteurs (Nina Dantan par
exemple).

Discussion sur la nécessité de faire une proposition aux jeunes à leur entrée en 6ème
(ou même avant) pour que leurs parents envisagent une scolarité en horaires
aménagés avec 10 heures environ de tennis au club. Ces enfants seraient alors
encadrés par un enseignant du club avec la problématique potentielle d’avoir à gérer
les évolutions à la baisse des jeunes d’une année sur l’autre pour redistribuer les
heures des enseignants. Avec un nombre limité (ex: 4) d’enfants, cette variabilité est
réelle.
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Communication
Une proposition de dynamiser la communication du club par des vidéos d’une minute
diffusées sur les réseaux sociaux avec les bons codes d’usage est à étudier avec un
parent d’élève de l’école de tennis dont le métier est de réaliser ce genre de vidéos.
Le coût de l’enregistrement serait à la charge du parent en échange de cotisations
pour lui et son fils (ce qui est très avantageux pour le club au vu des tarifs pratiqués).
Le coût de la production et de la mise en ligne sur les réseaux reste à la charge du
club. Parmi les questions en suspens :

● quel volume horaire d’organisation pour l’année (heures additionnelles pour un
enseignant)?

● quelles vidéos potentielles pourrions-nous envisager?
● quelles perspectives au-delà de la première année?

Buvette

Samedi
Malgré 2 absences en début d’année (rattrapées en partie), Liam est toujours motivé
par son poste.

Mercredi
Finalement Liam n’est pas disponible le mercredi.
Une autre piste est à étudier, notamment pour l’après-midi.
Si nécessaire, on va reposter l’annonce sur Facebook.

Animations

● Journée du Tennis Féminin : lundi 11 novembre 2024
○ Remise de la plaque Elle’s Club
○ Planning

■ 14h45 : Accueil
■ 15h00 : Briefing
■ 15h15 : Début animation - 5 ateliers par personnes (3 de tennis)
■ 17h45 : Remise de la plaque Elle’s Club + buffet

○ Animations bien-être avec Wakan
○ Tennis : Intens tennis, double, viser c’est gagner, autre animation à

définir
○ On remplace l’échauffement par un autre atelier tennis.
○ On voit pour resserrer les animations sur le club house rugby et le club

house du tennis pour éviter les trajets entre chaque animation.
○ Alexis, Charles pourront aider lors de l’animation.
○ Toute aide est la bienvenue.

3



Travaux
Une fois que les cabanes seront construites, une demande de rénovation du bureau
des enseignants pour qu’ils puissent l’utiliser comme un véritable bureau et y laisser
des affaires personnelles sera faite à la mairie.

Retour réunion mairie
Stéphane, Alexis, Francine
Retour sur l’étude sur les 3 options possibles à René Leduc

● club house (solution privilégiée pour le club)
● club house + bulle en dur et fermée
● club house + bulle en dur et fermée + modification de la disposition des courts

Alexis a rappelé que l’urgence est la viabilisation des 6 et 7 pour jouer par tous les
temps. Francine s’est engagée à avancer sur ce dossier avec l’aide de Houari
Terbeche (directeur du service des sports) et de Guillemette Mathieu du service des
bâtiments.

Contrats et bilan financier des activités de tennis
encadré

Cours individuels
Suite au constat que les heures de cours individuels coûtent au club, il est décidé de
passer à 55€ l’heure de cours individuel. C’est une augmentation importante (12%),
mais nécessaire qui reflète l’augmentation des frais de fonctionnement et la
revalorisation salariale des enseignants. Cela nous place dans la moyenne des tarifs
des clubs des environs qui déclarent cette activité. Une augmentation
supplémentaire pour ne pas perdre de l’argent quel que soit l’enseignant est à
envisager.
L’affichage au club house et sur le site est à mettre à jour.
Une communication est à faire auprès de ceux qui ont pris des cours individuels les 6
derniers mois.

Elections comité, ligue et fédération
● Samedi 9 novembre : Élections pour le Comité 92 (électeurs : présidents des

clubs du 92, en présentiel)
● Samedi 16 novembre : Élections pour la Ligue Île-de-France (électeurs :

présidents des clubs franciliens et délégués des 8 comités IDF, en présentiel)
● Samedi 14 décembre : Élections pour la FFT (collège électoral : 50 % des

clubs, 50 % des délégués issus de l’ensemble des comités départementaux et
des ligues régionales)

Cette année, deux listes se présentent à tous les niveaux :
- UNIS : Gilles Moretton
- Les clubs! Au coeur de notre engagement : Germain Roesch (actuel président

de la ligue Ile de France)
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Nous ne sommes pas tenus de voter pour la même liste à chaque élection.
Vu le soutien apporté au club par la liste actuellement en poste au comité, il semble
naturel de voter pour cette liste.

Arbitrage
Une formation est prévue le 4 janvier à Issy les Moulineaux et une en février à
Meudon durant le tournoi jeunes.
Une 20aine de jeunes a été contactée par Renaud.
Alice transfère à Vincent les informations pour les transmettre à Jordan et Iban.
Louis va relancer les jeunes de compétition.

MOJJO
La société a fait faillite et le service peut s’interrompre à tout moment.
Le TCCB est en train de remplacer MOJJO par Spash.
Il n’y a pas de frais de mise en service, uniquement un abonnement moins cher que
MOJJO. Le service n'est pas totalement équivalent (notamment moins de stats et
pas de match sans les pauses) mais semble être mieux adapté que MOJJO pour
l’enseignement.
C’est une solution à étudier pour continuer à proposer un service équivalent aux
adhérents.
Vincent a déjà rencontré le responsable et semble apprécier la solution. Peut-être
sera-t-il possible de l’essayer au TCP qui en est déjà équipé?

Tournoi Senior +
Suite à des remarques d’adhérents se plaignant de la difficulté de jouer durant le
tournoi, il faut revoir la formule l’année prochaine afin d’occuper moins de terrains :
décaler le début du tournoi? étendre la durée du tournoi? ne le proposer qu’en
journée?

Occupation des terrains
Plus généralement, il faudra travailler sur le planning d’occupation des terrains avant
la fin de saison. Les CCA se multiplient en journée ainsi que les rencontres en journée
(CAREN, CAMUS, …) ou certaines équipes font jouer des personnes qui jouent déjà en
équipes Senior +.

Il faut travailler sur des règles partagées avant la fin de l’année.
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https://spash.com/

